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CITTA’ DI SAVIGLIANO 
(Consulta Attività Produttive) 

 
 

 

VERBALE “CONSULTA ATTIVITA’ PRODUTTIVE” N° 6 (2022/2027) 
 

 
Il giorno giovedì 29 febbraio 2024, alle ore 18, presso la Sala del Consiglio del 

Palazzo Municipale di Savigliano, regolarmente convocata con lettera prot. n° 8684 del 
22.02.2024 - inizialmente convocata il 6 dicembre 2023 con lettera prot. n° 45871 del 
29.11.2023, poi rinviata per mancanza del numero legale utile alla validità 
dell’adunanza -, si svolge in “prorogatio” la sesta riunione della “Consulta Attività 
Produttive” del Comune di Savigliano per il quinquennio 2022-2027. 
 

Risultano presenti i Signori: 
 
 
 

COGNOME E NOME RUOLO STATO 
   

SEPERTINO Anna Maria Presidente Effettivo 

PORTERA Antonello 
Sindaco /Assessore alle Attività 

Produttive 
Effettivo 

ACTIS Massimo Consigliere Comunale Assente 

ZAMPEDRI Gianluca Consigliere Comunale Assente 

BERARDO Giuseppe Confartigianato Effettivo 

GILETTA Giulio Associazione Commercianti Effettivo 

TRUCCO Simona Associazione Commercianti Assente 

INGARAMO Andrea Unione Provinciale Agricoltori Effettivo 

BRUNA Marco Unione Provinciale Agricoltori Assente 

CORDERO Giovanni Confederazione Italiana Agricoltori Assente 

BRESCIANO Edoardo Confederazione Italiana Agricoltori Effettivo 

CARTA Mariella Ente Informagiovani Assente 

TESTA Piermatteo Coldiretti Effettivo 

CAFFARO Daniele Vice Presidente Effettivo 

FALCO Dario Confindustria Cuneo Assente 

D’ALESSANDRO Valerio Confindustria Cuneo Effettivo 

 9/16 

MULASSANO Filippo Assessore alle Manifestazioni ed Eventi Ospite 

MARTINI Guido Il Saviglianese stampa 



 2

ROCCA Claudio Corriere di Savigliano e dintorni stampa 

   

CUTTICA Marco Segreteria Consulta  verbalizzante 

 
L’ordine del giorno è il seguente: 
 

1. rassegne cittadine “Piccola Fiera d’Estate” e “Notte Bianca” – definizione degli 
aspetti organizzativi; 

2. relazione annuale del Presidente sui lavori della Consulta Attività Produttive; 
3. elezione delle cariche di Presidente e Vice Presidente della Consulta Attività 

Produttive per la seconda annualità del quinquennio 2022/2027; 
4. varie ed eventuali. 

 

Assistono alla seduta il redattore del settimanale d’informazione locale ‘Il 
Saviglianese” Guido Martini e il redattore del settimanale d’informazione locale ‘Il 
Corriere di Savigliano e dintorni’, sig. Claudio Rocca.  
 

CUTTICA accerta la presenza del numero legale utile per la validità dell’adunanza (1/3 
dei componenti aventi diritto al voto).  
 
La seduta ha inizio alle ore 18:12. 
 
SINDACO: rivolge il personale saluto ai componenti della Consulta, all’ospite ed alla 
stampa ringraziandoli per essere intervenuti. Rivolge in particolare un affettuoso 
abbraccio al PRESIDENTE, che ha onorato la propria funzione per la prima annualità 
del quinquennio (il PRESIDENTE ringrazia il SINDACO). Invita successivamente 
MULASSANO a prendere la parola per illustrare il primo punto all’ordine del giorno.  
 
MULASSANO: porge il proprio saluto a tutti i presenti ringraziando il PRESIDENTE 
e l’Assemblea per l’invito. Esordisce riferendo di essersi mobilitato per avviare i primi 
contatti al fine di impostare le rassegne “Piccola Fiera d’Estate” e “Notte Bianca”. In 
virtù degli elementi rilevati al termine delle manifestazioni svoltesi lo scorso anno, 
riferisce di aver avuto un preventivo incontro con GILETTA, con il quale ha sviluppato 
alcuni temi e novità da introdurre nell’edizione 2024. La struttura generale dovrebbe 
ricalcare quella relativa al 2023, implementando le sinergie con le componenti della 
Consulta Attività Produttive. Ringrazia CUTTICA per aver inserito sullo schermo della 
Sala Consiglio gli schemi adottati durante la scorsa edizione. Quest’anno si vorrebbe 
amalgamare ulteriormente le due manifestazioni in un unico evento a tutti gli effetti, 
valorizzando ulteriormente il momento della giornata dedicato alla Piccola Fiera 
d’Estate. Si ipotizzava di svolgere l’evento il giorno sabato 13 luglio prossimo, 
inserendo animazioni itineranti nel corso della tarda mattinata e del tardo pomeriggio, 
tralasciando invece i momenti di inizio mattinata e soprattutto di metà pomeriggio, in 
cui le alte temperature non consentono agli espositori così come ai visitatori di fruire al 
meglio della manifestazione. Per la parte serale, si è pensato ad un format articolato in 
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una “cena sotto le stelle”. Avendo rilevato, durante la scorsa edizione, l’ampia 
disponibilità di spazi utilizzabili a seguito della chiusura alla circolazione di alcune 
strade del centro, si ritiene possibile sfruttare tali spazi per l’iniziativa prospettata. Si 
intenderebbe quindi organizzare delle tavolate durante lo svolgimento della “Notte 
Bianca”, predisponendo le cene con la collaborazione dei diversi esercizi commerciali 
presenti nei luoghi in cui esse verranno allestite (ad esempio piazza Cesare Battisti, 
corso Roma, Piazza del Popolo, via Muratori), agevolando il riempimento di tali aree e 
favorendo un’animazione itinerante, non più statica. Potrebbe quindi essere opportuno, 
in virtù dello sviluppo della dimensione serale dell’evento, spostare il focus 
sull’organizzazione delle cene. Reputa possa essere innovativo pensare, insieme alle 
associazioni di categoria, all’individuazione dei possibili fornitori dei prodotti 
alimentari, ricevendo merce invece di sostegno economico alla manifestazione (ore 
18.23: entra TESTA). Alle liste di fornitori potranno così attingere gli esercenti aderenti 
alla manifestazione, al fine di proporre piatti a tema. I prodotti del territorio utilizzati 
per la preparazione dei piatti potranno poi essere elencati nel menù proposto per 
l’occasione. Per generare un circolo virtuoso all’interno delle attività produttive, si 
pensava inoltre di incentivare alcuni sconti sull’acquisto di prodotti offerti dagli 
esercizi del settore moda, da utilizzare durante quella particolare sera. Lascia quindi la 
parola all’Assemblea per esprimere pareri in merito all’iniziativa proposta.  
       
PRESIDENTE: interviene ragionando sul fatto che non tutte le associazioni di 
categoria possano disporre di un proprio rappresentante nei luoghi deputati 
all’organizzazione delle tavole. Ritiene quindi che si possano coinvolgere anche attività 
cittadine “al di fuori” di tali aree, dando così evidenza a tutte le realtà. Considera 
opportuno coinvolgere il maggior numero di attività possibile, come avviene in altre 
città, come ad esempio a Cuneo, coordinandole per la preparazione dei menù e 
l’organizzazione delle cene, eventualmente con finalità benefiche per attrarre un 
maggior numero di pubblico. 
 
MULASSANO e l’Assemblea condividono la proposta del PRESIDENTE. 
 
BERARDO: interviene evidenziando il fatto che i pubblici esercizi che aderiranno alla 
manifestazione non dovranno tenere aperti i propri negozi, ma collaborare 
esclusivamente per l’organizzazione delle tavole.  
 
GILETTA: ritiene che una cena a quattro mani non sia possibile organizzarla, in 
ragione delle vigenti disposizioni igienico-sanitarie e fiscali (ciascun operatore deve 
fatturare i propri prodotti).  
 
PRESIDENTE: occorre che per ogni tavolo vi sia un capofila e che il menù venga 
preparato all’interno di una struttura individuata e specifica, organizzata nelle modalità 
adottate per un evento fieristico.  
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GILETTA: considera più difficile adottare per la realtà saviglianese un tale sistema 
collaborativo tra più operatori. E’ più facile invece fare in modo che ognuno di loro 
provveda all’organizzazione di un menù.   
 
BERARDO: propone in alternativa che la Fondazione Ente Manifestazioni sia 
incaricata di organizzare la cena vendendo il pasto e ricevendo fattura dai produttori. 
 
GILETTA: ricorda, in proposito, le difficoltà sorte per la manifestazione legata alla 
“Madama la Piemonteisa”, che con tale sistema verrebbero a riproporsi. Ritiene più 
facilmente applicabile l’organizzazione di menù a tema, diversificati a seconda del 
luogo in cui vengono allestite le tavole, con il coinvolgimento di produttori che per 
l’occasione diverranno fornitori del territorio. Tale iniziativa potrebbe inoltre dar luogo 
a future collaborazioni tra gestori e fornitori locali. Non esclude, a priori, la possibilità 
di seguire la strada suggerita in precedenza, ma considera molto difficile metterla 
fattivamente in pratica. Reputa che le attività di pubblico esercizio siano distribuite 
abbastanza capillarmente sulle strade e sulle piazze che ospiteranno la manifestazione. 
Ad esse verranno affidati i tavoli e le postazioni necessarie per lo svolgimento 
dell’iniziativa.   
 
CAFFARO: si ritiene d’accordo con quanto espresso da GILETTA. Pur essendo tra i 
più scettici in merito all’evento tenutosi lo scorso anno, a suo parere poco calzante per 
le aziende agricole, considera ora che il progetto illustrato per l’edizione 2024 sia più 
appropriato, garantendo un taglio professionale alla manifestazione e creando occasione 
di vendita e modo per far conoscere al pubblico le aziende. L’idea di stilare un elenco 
fornitori con le aziende del territorio, indicando nei menù della proposta culinaria i 
nominativi delle aziende fornitrici è una modalità operativa snella, tanto più nel caso in 
cui venga offerta la possibilità alle aziende di presenziare direttamente alla 
manifestazione, in modo da creare un contatto diretto anche con il consumatore. 
Dichiara quindi che Coldiretti è intenzionata a sostenere il progetto e a contattare in 
proposito le aziende associate.  
 
INGARAMO: condivide quanto espresso da CAFFARO, nonostante il mese di luglio 
risulti impegnativo dal punto di vista dell’attività lavorativa agricola in corso. Concorda 
sulla necessità di individuare le aziende atte a fornire i prodotti richiesti dai ristoratori e 
considera altresì importante ripetere l’incontro più avanti, per la definizione di ogni 
aspetto utile.  
 

MULASSANO: ringrazia le associazioni per la disponibilità. Invita a concordare la 
convocazione di una riunione operativa fra circa tre settimane.  
 

BERARDO: le associazioni dovranno avviare contatti preventivi con le proprie 
aziende per informarle dell’iniziativa. 
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INGARAMO: concorda con CAFFARO sull’idea di far partecipare direttamente le 
aziende interessate, se lo desiderano. Chiede su questo punto disponibilità a 
MULASSANO. 
 
MULASSANO: concorda con INGARAMO, riferendo che nulla osti a che le aziende 
siano presenti durante lo svolgimento della manifestazione. 
 
CAFFARO: ritiene che un’iniziativa del genere sia decisamente migliore rispetto alla 
presentazione dei prodotti all’interno di un gazebo. 
 
PRESIDENTE: concorda aggiungendo che, considerate le elevate temperature del 
periodo, sia sconsigliabile esporre i prodotti agricoli e artigianali all’aperto durante il 
giorno.   
 
MULASSANO ringrazia l’Assemblea per la disponibilità, i suggerimenti e la 
collaborazione. Saluta e si congeda alle ore 18.36. 
 
SINDACO: invita il PRESIDENTE a illustrare il secondo punto all’ordine del giorno 
(CUTTICA mostra sul monitor il documento inerente alla relazione annuale del 
PRESIDENTE sui lavori della Consulta per il periodo 2022/2023 – in allegato al 
presente verbale).  
 
INGARAMO: domanda cortesemente al PRESIDENTE se sia possibile anticipare 
l’elezione delle cariche, in quanto dovrà congedarsi anticipatamente dalla riunione. 
 
Il PRESIDENTE acconsente. Invita CUTTICA a trasmettere ai giornalisti presenti 
copia della relazione. 
 

PRESIDENTE: in merito all’elezione, domanda all’Assemblea se vi siano candidature 
da sottoporre alla votazione.        
 

INGARAMO: a nome dell’Assemblea chiede che vengano riconfermati il Presidente e 
il Vice Presidente in carica. 
 

PRESIDENTE: ritiene doveroso informare del fatto che la riunione della Consulta è 
stata ulteriormente prorogata a seguito della scomparsa di suo figlio. L’esempio 
positivo lasciatogli dal figlio ha contribuito a renderla maggiormente consapevole del 
lavoro che la attende. La vicinanza e l’affetto delle persone e l’esempio di suo figlio e 
del suo senso di responsabilità e volontà di lottare senza arrendersi le hanno infuso una 
nuova positività, che si è tradotta anche in volontà di ricandidarsi e di continuare, anche 
per lui. Ringrazia l’Assemblea per le espressioni di affetto e condoglianze e per avere 
atteso il suo rientro. 
 
L’ASSEMBLEA applaude commossa il PRESIDENTE. 
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Dopo esaustivo confronto, L’Assemblea esprime pertanto parere favorevole e unanime 
sulla ricandidatura di SEPERTINO quale Presidente della Consulta delle Attività 
Produttive e di CAFFARO quale Vice Presidente.  
 
 

 
L’Assemblea plaude alla elezione di SEPERTINO nel ruolo di Presidente e di 
CAFFARO nel ruolo di Vice Presidente della Consulta delle Attività Produttive per la 
seconda annualità del quinquennio 2022/2027. 
 
Le nomine saranno ratificate nei prossimi giorni dal Sindaco, con proprio Decreto. 
 
CAFFARO: ringrazia l’Assemblea per averlo riconfermato nella carica di Vice 
Presidente della Consulta Attività Produttive.  
 
PRESIDENTE: ringrazia i presenti per la riconferma. Si mette a disposizione della 
Consulta cercando di dare il proprio contributo con equilibrio e con un occhio al futuro, 
ma vivendo alla giornata ed operando tramite gioco di squadra per ottenere risultati 
condivisi. La Consulta dovrà, a sua volta, offrire il proprio contributo, anche sulle 
tematiche sociali, quali, ad esempio, la realizzazione del nuovo ospedale.  
 

SINDACO: tiene a ringraziare il PRESIDENTE per le sue parole di speranza e di 
incitamento a fare sempre di più. La perdita subita potrebbe trasformarsi in una 
ricchezza da impegnare per gli anni a venire.  

CANDIDATO ALLA 
PRESIDENZA VOTAZIONE ELEZIONE 

 

SEPERTINO 
Anna Maria 

ASSOCIAZIONI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI 

unanimità 

Confartigianato X   
Ascom X   
Confagricoltura X   
C.I.A. X   
Coldiretti X   
Confindustria X   

 
CANDIDATO ALLA 
VICE PRESIDENZA VOTAZIONE ELEZIONE 

CAFFARO 
Daniele 

ASSOCIAZIONI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI 

unanimità 
 

Confartigianato X   
Ascom X   
Confagricoltura X   
C.I.A. X   
Coldiretti X   
Confindustria X   
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PRESIDENTE: ringrazia il SINDACO aggiungendo che i giovani valgono e 
costituiscono una risorsa importante. Sta a tutti comprendere appieno l’apporto che i 
giovani hanno dato e stanno dando alla comunità. (INGARAMO saluta e si congeda 
alle ore 18.47). Prosegue richiamando poi il tema De.Co., per sapere dal SINDACO se 
vi sia stata un’evoluzione dal punto di vista promozionale, soprattutto in vista della 
possibile presentazione della richiesta di inserimento nel Registro delle De.Co. del 
“Pane all’Alvà” (ore 18.49: esce D’ALESSANDRO).  
 

SINDACO: informa l’Assemblea di aver esposto la predetta tematica alla Giunta, ma 
senza arrivare ancora ad una decisione risolutiva. Sarà necessario riprendere 
l’argomento nelle prossime sessioni.  
 

PRESIDENTE: considera come il riconoscimento e la promozione dei prodotti De.Co. 
caratteristici del territorio possano offrire un valore aggiunto alla città, così come già 
sta avvenendo per numerosi Comuni della zona. In vista della Festa del Pane che si 
terrà il prossimo anno, sarebbe un riconoscimento puntuale per l’occasione, oltre a 
un’opportunità per promuoverlo ufficialmente.  
 

CUTTICA: ricorda in proposito come la Piccola Fiera d’Estate, così come le altre 
manifestazioni cittadine, potrebbero costituire un ottimo volano per la promozione dei 
nostri prodotti De.Co., riavviando un processo interrotto e non più ripreso negli anni.  
 

GILETTA: aggiunge che ora il prodotto gode anche del requisito della storicità, 
caratterizzante i prodotti a Denominazione Comunale.  
 

PRESIDENTE: a seguire, propone di sviluppare un’iniziativa da inserire nel periodo 
natalizio, in modo da completare il panorama delle manifestazioni coprendo l’intero 
arco dell’anno. Una simile iniziativa potrebbe essere organizzata per coinvolgere tutti i 
componenti della famiglia, facendo conoscere loro la città in tutte le sue sfaccettature e 
stimolandone il desiderio di fare acquisti presso le attività cittadine. Bisognerà 
naturalmente muoversi con anticipo, per giungere pronti al periodo natalizio.  
 
L’ASSEMBLEA concorda e si rende disponibile per collaborare alla realizzazione 
dell’iniziativa proposta dal PRESIDENTE. 
 
PRESIDENTE: richiama inoltre la lodevole iniziativa denominata “Insieme per 
donare” (condivisa dal PRESIDENTE sul gruppo whatsapp della Consulta), promossa 
dalla CRS a sostegno delle persone e delle famiglie bisognose del territorio, per evitare-
ridurre gli sprechi alimentari e non solo. 
 

SINDACO: informa in proposito che il Comune ha aderito all’iniziativa offrendo una 
riduzione della T.A.R.I. alle aziende e alle attività commerciali che si adoperano per le 
finalità dell’iniziativa in favore di associazioni, enti benefici, volontariato. Trattandosi 
di una iniziativa virtuosa, la sinergia tra la Banca del territorio ed il Comune costituisce 
uno sfogo di solidarietà sociale in favore delle famiglie meno abbienti. 
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L’ASSEMBLEA plaude all’iniziativa presentata dal PRESIDENTE e dal SINDACO. 
Si procede infine alle foto di rito del PRESIDENTE e del VICE PRESIDENTE eletti. 
 
Conclusa la disamina degli argomenti all’ordine del giorno, IL PRESIDENTE ringrazia 
l’Assemblea, saluta e dichiara conclusa la seduta alle ore 18:58.  
 

 
 
 
        Il segretario                                                          Il Presidente 
 
    Marco CUTTICA                                                               Anna Maria SEPERTINO 
             F.to in originale                                                                                      F.to in originale 
 


